Suite à la création de l'O.T.A.N., le 4 avril 1949, le SHAPE est mis sur pied deux ans plus tard, c'est-à-dire le 2 avril 1951.

Le Q.G. / 2 ATAF est constitué le 2 avril 1952, à partir de la 2ème TAF britannique et s'établit à Bad Eilsen.

De la même façon, le Q.G. / Northag est formé, à partir de la BAOR, le 1er novembre 1952 à Bad Oeynhausen.

Cette création entraîne l'affectation à Bad Oeynhausen d'un noyau de militaires belges ; l'installation des quelques familles suit bientôt et dès lors, l'ouverture d'une école s'impose. Le 11 septembre 1953, Monsieur l'Inspecteur-Préfet Sak procède à l'installation de cette nouvelle classe et désigne Monsieur Dotrice en qualité de directeur. Cette classe bien charmante compte 7 élèves, tous d'expression française.

A peine créée, on parle déjà de déménagement, rumeurs qui se transforment en certitude quelques mois plus tard. Le 27 octobre 1954, l'école est transférée à Rheindahlen, cité moderne réalisée pour les bésoins des quartiers généraux britanniques et internationaux. Bénéficiant d'une classe dans une école britannique, Monsieur De Loecker en assure la direction.

Durant quelques années, les départs et les arrivées se succèdent, n'entraînant aucune modification dans l'organisation de l'école. Mais voillà que la participation belge au sein des Q.G. / Northag et 2 ATAF s'amplifie et bientôt il faut songer à la création d'une section néerlandaise ainsi qu'au dédoublement de la section française. Ces projets se réalisent sous la direction de Monsieur Anselme. Nous avions 7 élèves en 1953, nous en avons à présent une cinquantaine. Une lacune reste encore à comblér. Où est le jardin d'enfants ? Pourquoi ces petits sont-ils délaissés ? Personne ne les

oublie, bien sûr, mais seul le manque de locaux empêche cette réalisation.

Le 19 octobre 1959, l'école belge quitte les locaux de l'école anglaise pour s'installer dans les nouveaux bâtiments belges qui viennent d'être érigés. L'inauguration a lieu le 19 novembre. Le Général-Major Vicomte de Walckiers coupe le ruban symbolique en présence de Monsieur l'Inspecteur-Préfet Nicolas. A cette occasion, l'école prend le nom de : « École Princesse Paola ».

Mieux installée, l'école continue à se développer, elle accueille de nombreux élèves étrangers (Canadiens, Hollandais, Britanniques, Américains) désireux d'apprendre notre langue. Une section gardienne compte 22 élèves des deux régimes linguistiques; en septembre 1962 cette section se dédouble. Par suite de décisions de notre gouvernement, les deux régimes linguistiques sont séparés et poursuivent individuellement leur mission. A cette date, la section française de l'Ecole Princesse Paola compte 4 classes pour une population de nonante élèves.

En feuilletant le livre d'or de l'école, nous sommes très heureux de nous souvenir de la visite que nous a faite Sa Majesté le Roi Baudouin en juin 1961, de celle du Révérend Père Pire, Prix Nobel de la Paix, de celles enfin de Messieurs les Généraux Burniaux, Donnet, Deroisy et Leeuwerk.

Depuis quelques années, nos enfants bénéficient des services du Conseiller d'orientation scolaire de Malmédy.

Une classe de neige vient d'être organisée, elle a conduit nos élèves à Scharling où ils ont passé un séjour heureux et bienfaisant.

H. Charlier.

mönchen gladbach



des membres du personnel

dans les sections préparatoires

école Princesse Paola à Mönchen-Gladbach

Instituteur en chef

Instituteurs (trices) primaires

Institutrice gardienne Maitres spéciaux Charlier Henri

Alexandre Micheline Schamp Claude

Galvin Gisèle

Evrard Myriam ép. Ferrier (religion) Michotte Francine (religion) Fauville Noëlle ép. Charlier (couture)

vingt ans d'enseignement belge en r.f.a.



sommaire

pages	
4	Liminaires.
8	Préface.
12	Les premiers pas (1946-1948)
100	Las promos pos (1114 1314)
18	Histoire de l'Athénée Royal de Rösrath (1948-1968).
40	Arbres et fleurs du parc de l'Athénée.
42	Organisation des études et perspectives après les dif- férents cycles.
48	Méthodes et programmes.
73	Membres du Corps enseignant, du Personnel adminis tratif et du Service de santé.
82	Nos visiteurs.
87	Nos anciens élèves.
94	Palmarès sportif.
96	Quelle est la situation, en Allemagne, des 20.000 en fants de nos militaires ?
106	La presse et nous.
114	Notre centre psycho-médico-social.
116	Rösrath à l'entrée du Pays de Berg.
128	Historique de l'enseignement primaire belge en Alle magne.
172	Activités parascolaires à Rösrath.
178	Les fêtes commémoratives.
182	Postface.

